



### INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

#### **EDITORIAL/HAY QUE SEGUIRLOS**

Redacción

Con la firme intención de dar voz a todas las expresiones y poder conocer las propuestas de los que nos gobernarán por los próximos tres años, se concibió “¿Quién sigue?” Dimos a conocer el “bono” que los consejeros del IEQ se otorgan, el pingüe negocio de los partidos políticos al prestar “sus siglas” a empresarios, en lugar de adoctrinar a sus militantes, pusimos en la mesa de discusión el tema de los publipuentes, la visitas de los presidenciales, la práctica añeja de “saltar” de puesto sin terminar el actual o coloquialmente llamado “chapulineo político”. (¿QUIÉN SIGUE?, p.1)

#### **DESCONFIAN DE LA ELECCIÓN**

Por Redacción

La jornada electoral del domingo primero de julio suponía el fin de un proceso en el que se eligieron presidentes municipales, diputados locales y federales, senadores y presidente de la República Mexicana. El asunto no quedó ahí. Diversos partidos políticos apelaron al IEQ y al IFE para impugnar el resultado y exigir el recuento de votos en Querétaro y gran parte del país. Diario de Qro., realizó un sondeo en las principales plazas de la capital queretana para conocer la opinión de quienes, a fin de cuentas, serán los principales afectados o beneficiados de lo que hoy está en pugna: la ciudadanía. (DQ p. 2)

### PROCESO ELECTORAL

#### **ELECCIONES IMPUGNADAS**

##### **EL PRD INSISTE EN QUE GANÓ PEDRO ESCOBEDO**

Redacción

Salvador Piña, candidato a la presidencia municipal de Pedro Escobedo por el PRD, afirmó que de tener el fallo a su favor cambiaría convirtiéndolo en ganador de la contienda. (¿QUIÉN SIGUE?, p.3)

##### **RESPECTO A ROBERTO PERO NO SE VALE LO QUE HACE: FABIÁN PINEDA**

Luis garduño López

El priista Fabián Pineda Morales, candidato ganador de las elecciones en el proceso electoral por la presidencia de San Juan del Río, ratificó su confianza en que el cómputo final de la votación, que le favoreció con un margen de 888 votos, y que aún así fue impugnada por la gente de Acción nacional ante los tribunales del estado y la Federación, “tendrá una gran consistencia y estará apegado a lo que fue el conteo preliminar dado a conocer por las autoridades electorales el día de la elección y luego en el recuento administrativo” (¿QUIÉN SIGUE?, p.2)

##### **ROBERTO CABRERA VALENCIA IMPUGNÓ LA VOTACIÓN DE 31 CASILLAS**

Redacción

“Una vez finalizado el recuento ADMINISTRATIVO ACUDIMOS AL RECURSO DE APELACIÓN PARA IMPUGNARLA TOTALIDAD DE LA ELECCIÓN DE AYUNTAMIENTO EN San Juan del Río ante el consejo Distrital X por ser la autoridad responsable. (¿QUIÉN SIGUE?, p.3)

##### **EN EL MARQUÉS SE REVISARON EL 20 POR CIENTO DE LAS CASILLAS**

Redacción

La coalición “Compromiso por Querétaro” del municipio de El Marques, impugnó mediante el recurso de apelación las anomalías del proceso electoral para la elección de presidente municipal. El documento se interpuso ante el Consejo Electoral Número XII del Instituto Electoral del Estado de Querétaro por violaciones graves y determinantes en 56 casillas, las cuales representan más de 20 por ciento del total de las casillas instaladas (¿QUIÉN SIGUE?, p.3)



### **LA DEMOCRACIA ES DE VOTOS Y LA JUSTICIA ES DE PRUEBAS**

Redacción

El diputado Jesús Rodríguez Hernández rechazó que hubiera compra de votos ni de voluntades tal como lo han venido difundiendo los partidos que integran la coalición Movimiento Progresista, quienes no han aportado pruebas contundentes que sustenten sus acusaciones. (¿QUIÉN SIGUE?, p.3)

### **EN PROCESO DELITOS ELECTORALES**

Por Alan Contreras

La Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) tiene en proceso 31 actas circunstanciadas y dos averiguaciones previas por presuntos delitos electorales durante la jornada electoral, dio a conocer el delegado estatal de la dependencia, Rafael Horacio Buendía. Las denuncias recibidas vía telefónica, vía correo electrónico o denuncia anónima, corresponden a asuntos de compra de votos y coacción del voto. (C. p.1)

### **URGEN REFORMAS PARA REELECCIÓN: AGUILAR**

Al insistir en la necesidad de que se realicen reformas al marco jurídico para transitar a escenarios de reelección, diputado federal electo, Marcos Aguilar Vega, lamentó que algunos ciudadanos hayan vendido su voto, por lo que consideró urgente impulsar una participación ciudadana, a fin de frenar escenarios como los que se vivieron en el pasado proceso electoral, en lo que él llamó 'guerra sucia'. (Diario de Querétaro, p. 3-A)

### **EDITORIAL**

¿Quién Sigue? Marcó un hito en la vida política del estado, se convirtió en un referente obligado que acompañó a todas las voces y criterios durante el proceso electoral y tras este esfuerzo editorial, cerrará sus páginas, hasta la próxima contienda, para dar paso a nuevos proyectos de Noticias, con el anhelo de dar el mejor servicio a sus lectores. (Noticias, Primera Plana)

### **FUEGO AMIGO**

VIEJOS AMIGOS.- Después de la Tormenta. Enrique Burgos García y Diego Fernández de Cevallos mantienen su antigua amistad por encima de diferencias partidistas. Aquél, exgobernador de Querétaro y virtual senador electo del PRI. Éste, excandidato del PAN a la Presidencia de la República y exlíder del Senado de la República. Ambos, personajes queretanos. (Plaza de Armas, Primera Plana)

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PAN**

#### **GUERRA EN LA CORTE: PIDE BÁEZ AL PRI ADMITIR DERROTAS**

Por Primavera Díaz

Aunque el dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Braulio Guerra Urbiola, está en su derecho de impugnar la elección del Senado de la República, el líder del Partido Acción Nacional (PAN), José Luis Báez Guerrero, le pidió en un acto de caballerosidad respete los resultados que favorecen a los panistas Francisco Domínguez Servién y a Marcela Torres. "Así como nosotros hemos tenido la caballerosidad de reconocer otros resultados, pues les pedimos lo mismo a ellos", manifestó Báez Guerrero. (PA, p. 9)

#### **ACEPTAR DERROTA PRIÍSTA, LLAMADO DE PANCHITO**

Por Gustavo López

Luego de que el Comité Nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) impugnara la elección al Senado en Querétaro, la cual favoreció al candidato del Partido Acción Nacional (PAN), Francisco Domínguez Servién, este último pidió a la dirigencia tricolor que reconozcan su derrota. Asimismo llamó a dejar de engañar a los queretanos, al decir que los ciudadanos se confundieron al emitir su voto: "Yo espero que reconozcan el contundente triunfo de Pancho Domínguez en primera fórmula, han querido engañar a la población, donde hubo una confusión de los ciudadanos de votar por el PRI o por el PVEM". Ante esto, Domínguez Servién invitó al dirigente estatal del PRI, Braulio Guerra Urbiola,



a respetar la voluntad de los queretanos, los cuales el pasado primero de julio, eligieron al PAN para que los representara como la primera mayoría en el Senado de la República. (C. p.4)

### **ROLANDO CULPA A “GRUPOS INTERNOS”**

Por Aimée Pacheco

Los responsables de las derrotas del PAN, tienen nombre y apellido, señaló el ex alcalde panista Rolando García Ortiz, quien culpó a los grupos formados al interior de su partido como los responsables, en gran medida, de los resultados obtenidos y consideró innecesaria la renuncia del dirigente estatal José Luis Báez Guerrero, pues Querétaro fue de los estados mejor calificados por el CEN. Confirió también en que de haberse coaligado el PAN habría ganado el municipio de Querétaro, San Juan del Río y todas las diputaciones locales, “no hay tal debacle, al contrario, es uno de los estados que mejor salieron. Estamos trabajando para ver que pasó, hacer un ejercicio de autocrítica porque los responsables de todo tenemos nombre y apellido”, aunque dijo, “no es conveniente señalar personas”. (DQ p. 14)

### **PRI**

#### **IMPUGNA EL PRI ELECCIÓN SENATORIAL**

Por Gustavo López

El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro, Braulio Guerra Urbiola, dio a conocer que en días pasados dicho partido presentó la impugnación correspondiente a la elección al Senado en Querétaro: “La diferencia entre el candidato del PAN y los candidatos del PRI es de 12 mil votos, y hay 20 mil que votaron como si fuera en coalición, -¿Tendría que ir 50-50?- No importa si fuera 50-50, finalmente sería que esos votos fueron considerados para el candidato del PRI, por ser un candidato del PRI el que encabezó la coalición (federal)”. “Lo que nosotros aludimos a través del Comité Nacional, es que es un hecho notorio que en materia jurídica opera lo que se llama la lógica jurídica, el candidato con mayor ventaja o intención de voto era Enrique Burgos”, agregó. Guerra Urbiola destacó que en total se nulificaron 60 mil votos en Querétaro, pero indicó que hubo casos similares en todo el país, situación que atribuyó a la falta de capacitación por parte del Instituto Federal Electoral (IFE), para mostrar a la población el cómo votar. (C. p.4)

#### **“NO HUBO COMPRA DE VOTOS”**

Jesús Rodríguez Hernández, diputado federal priísta, rechazó que hubiera compra de votos y voluntades, tal como han difundido los partidos que integran la coalición Movimiento Progresista, quienes no han aportado pruebas contundentes que sustenten sus acusaciones. (Diario de Querétaro, p. 3-A)

#### **SOBRE LA VENTA DE VOTOS NO HAY PRUEBAS: JRH**

Por Yoheme Pomares

El diputado Jesús Rodríguez Hernández rechazó que hubiera compra de votos o de voluntades, tal como lo han venido difundiendo los partidos que integran la coalición Movimiento Progresista, quienes no han aportado pruebas contundentes que sustenten sus acusaciones. Una vez que el pasado jueves, los partidos PRD y PT presentaron una denuncia de invalidez de los comicios federales, argumentando la supuesta compra de votos, Rodríguez Hernández advirtió que están en su derecho de hacerlo; sin embargo, “dichas acusaciones no son más que un instrumento de montaje y de descalificación al proceso electoral, porque no hay prueba alguna de este tipo de afirmaciones, dado que no existió. Pretenden seguir posicionando a la izquierda mediante una campaña mediática”, sentenció. La democracia es un asunto de votos y la justicia es un asunto de pruebas. Dijo el Diputado y emplazó a quienes pretenden descalificar el proceso democrático a comprobar sus dichos. “Quienes no obtuvieron los sufragios, por bien de México deben acompañar sus denuncias con pruebas contundentes ante Tribunal Electoral”. (C. p.3)



### PODER LEGISLATIVO

#### SE IRÁ ESTA LEGISLATURA SIN PENDIENTES: HIRAM

Por Yoheme Pomares

Dentro de los grandes pendientes que deberá resolver de la mejor manera la 57 Legislatura Local, están la Reforma Electoral del Estado de Querétaro y la implementación de los juicios orales, con las reformas en materia judicial a las que haya lugar, indicó el presidente de la Mesa Directiva en el Congreso Local, Hiram Rubio García. "Yo diría que además de ese ejercicio que se tiene que hacer cada tres años, el tema de una reforma electoral local por las circunstancias en las que se presentó su estudio, sus respectivas iniciativas, será uno de los asuntos que como principales, habrá de abordar la próxima Legislatura, está también el tema que tiene que ver con la obligación que nos impuso la Constitución General, respecto de la implementación de los juicios orales en Querétaro, que seguramente vendrá a dinamizar de forma muy radical, la forma en que se imparte justicia en el estado". El Coordinador de la Bancada del Partido Revolucionario Institucional, abundó que los diputados entrantes tienen el reto de hacer un mejor trabajo al de sus antecesores, además de cumplir las promesas y propuestas que tuvieron en lo individual durante la campaña.(C. p.2)

### OTRAS NOTAS DE INTERÉS

#### REFLEJA UAQ MIGRACIÓN

De cada 100 alumnos que en agosto iniciarán cursos en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), 17 provienen de otros estados de la República Mexicana, informó el rector de la institución, Gilberto Herrera Ruiz, quien agregó que este porcentaje supera en un cuatro por ciento el que se registró el año pasado. (Diario de Querétaro, Primera Plana)

### COLUMNAS Y OPINIÓN

#### LOS INCALUMNIABLES

Por Juan Sereno

Entre aprobaciones de elecciones e impugnaciones ha pasado la última semana, luego de las intensas campañas federales de 90 días y locales de 45 y en algunos casos se encuentra en suspenso el nombramiento. Como es el municipio de San Juan del Río, algunas diputaciones federales y hasta el senado. Hay otros casos, como el del regidor Alejandro de los Cobos, que se quedó sin curul "pluri" luego de las "negociaciones" que hizo la dirigencia priísta con la dichosa coalición y que aseguran algunos, podrá impugnar, aunque aquí le apostamos que tendrá que alinearse, tal y como es tradición en su partido, y "ya vendrá algo mejor para él". Esa misma frasecita prometidora le recetaron a dos personajes que, pese a ser "cartas fuertes" en el PRI para el senado, fueron obligados a ceder la candidatura al senado a Enrique Burgos, hoy impugnador de la elección y quien fue derrotado, si el Tribunal no dice otra cosa, por el panista Francisco Domínguez. Por su parte, el alcalde capitalino con licencia se ufana (y con razón) de haber obtenido su primer triunfo electoral a nivel estatal, de ganar 10 mil votos más en la capital respecto a 2009, cuando fue elegido alcalde, y en general que en las 18 alcaldías lo prefirieron... buen signo para el 2015, dicen sus cercanos. En realidad Pancho Domínguez no terminó campaña, sino que apenas empieza y una de las más trascendentes sin duda en su carrera política, como lo será pelear por la gubernatura dentro de tres años.

DIRIGENCIAS. Crece el sector panista que pide un análisis de los resultados de la elección del 1 de julio, sobre todo la dolorosa derrota en la capital y que en razón de ello se analice además el cambio en la dirigencia estatal que encabeza "Pepito" Báez. La división interna era muy fuerte desde antes de los comicios y hoy, 15 días después, se vive a "rompe y rasga" entre los grupos azules de varias corrientes: "duros", "neos", "armandistas", "panchistas", "anayistas" dándose con todo de aquí a agosto, cuando se reunirá el Consejo Estatal. Ahí, entre los azules, no es como entre los rojos, que "se alinean" casi militarmente a las órdenes del jefe político. Por eso le digo que va a volar pelo en el PAN y que De los Cobos seguramente no acudirá a tribunales. Ya se le pasará el berrinche y hasta un premio podría llegarle. En el caso de los panistas, dicen que de darse el cambio en la dirigencia estatal uno de los más interesados en ocuparla sería el mismísimo Armando Rivera Castillejos, quien no se resigna ni a quedarse guardado en sus prósperos restaurantes, ni



en su lujosa casa de territorio texano ni a ocupar la regiduría que ganó, esa sí "a pulso", el pasado 1 de julio. Podría dejar a su suplente Ricardo Martínez Rojas Rustrián.

**MESURA.** Las fracturas del PAN no han sanado, al parecer desde el 2009 cuando perdieron el gobierno estatal. Se conservó en aquél tiempo la capital, pero hoy perdieron Querétaro, la "joya de la Corona", y con ello, vienen en cascada las solicitudes y acusaciones hacia la dirigencia de "Pepito" que -dicho sea de paso- nunca se fajó los pantalones. Es Rolando García Ortiz, exalcalde de Querétaro, quien parece el más mesurado al reconocer que existe divisionismo y que son los grupos que existen al interior del blanquiazul los culpables -en gran medida- de la derrota panista. Clarito.

¡SUERTUDOTES!. "Gracias" a los acuerdos PRI-PANAL cuando integraron la coalición, en los que las dirigencias decidieron "donar" todos los votos del X Distrito local a Nueva Alianza, fue que al partido magisterial le alcanzó para tener dos diputaciones plurinominales. Y son dos personajes que, literalmente, se "tropezaron con el cargo", igualitos que su partido que siguiendo el ejemplo del PVEM sólo colgándose de otros ha logrado escalar y jalar para su parcela. Venden caras sus minorías.

**FELICES.** Quienes están muy a gusto con su llegada a la legislatura local son los diputados (plurinominales también) de Movimiento Ciudadano, Marco Antonio León; del PVEM, Yairo Marina Alcocer y el del PRD, Gerardo Ríos, pues marcarán la diferencia y la mayoría legislativa, ya sea con el PAN o con el PRI. Ambos, rojos y azules, tendrán que portarse bien y pasar por esas tres oficinas. El PRI, el del carro completo que presumía su dirigente, perdió el motor pues la mayoría en el Congreso será el PAN con diez diputados. El tricolor, con nueve, pero Braulio asegura que tendrán 12 contando a sus comparsas de Nueva Alianza; además, con Yairo que es más rojo que verde serán 13 y con ello lograrían la mayoría simple. El riesgo para el PRI es que, chaqueteros y novatos, los del PANAL podrían no respetar "pactos" y aliarse con el PAN y sumarles también 13; peor aún, si no hacen bien su chamba el factor Marco Antonio jugaría en su contra. ¡Aguas!. En otro escenario, Gerardo Ríos, el del PRD, podría ser el más asediado si PAN y PRI conjuntan sólo 12 diputados aliados. El del Sol Azteca sería fiel de la balanza... meras suposiciones.

**INFORMES.** El magistrado Jorge Herrera Solorio, presidente del Poder Judicial, dio cumplimiento al mandato constitucional al presentar su Informe de actividades. Siguen en la fila el Poder Legislativo, programado para este jueves y el Ejecutivo, para el domingo 22, antes de que las oficinas públicas se queden solas, con el personal de guardia, para atender el periodo vacacional. Herrera Solorio entregó primero su Informe -por escrito- a la LVI Legislatura del Estado y más tarde lo presentó en el Teatro de la República, que estuvo nutrido para escuchar al titular del Judicial. En representación del gobernador (que atendía la reunión de la Conago) acudió el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, y por el legislativo el presidente Hiram Rubio García. Además de la alcaldesa Carmen Zúñiga y el rector de la UAQ, Gilberto Herrera, varios arroparon al magistrado, entre ellos, integrantes de los Colegios de abogados, de los notarios y por supuesto, el Pleno del Tribunal Superior de Justicia. Culmina un fructífero periodo al frente del Tribunal.

**CABILDO AZUL.** Parte del famoso Cabildo Azul que cacareaba la fracción del PAN en el Ayuntamiento capitalino no llegó al Informe de su excompañera regidora Carmelita Zúñiga. Y fue claro el grupo divisor: Raúl Reyes Gálvez (la piedra en el zapato de Pancho cuando alcalde), el rebelde Fernando Rodríguez Serrato y el síndico municipal, Miguel Parrodi. Aunque, bueno, de los dos primeros se entendería su postura, pues cansados de las decisiones de grupo en el PAN siempre estuvieron en una posición digamos "alternativa" de su partido y hasta la fecha no comulgan con lo que llaman irregularidades e imposiciones, una de ellas -dicen- Carmelita Zúñiga. El que extrañó fue Parrodi. Escudero de Pancho (a medias) y de doble filo: comparsa de Armando Rivera y ferviente admirador de Guillermo Tamborrel, quien era su "gallo" a la alcaldía. ¡Lás-ti-ma!.

**MONTONEROS.** Los que se lanzaron "con todo" contra la administración municipal de Querétaro durante el Informe de la alcaldesa interina Carmelita Zúñiga fueron los regidores priísta Pedro Morales, del PVEM Yairo Marina y de Movimiento Ciudadano, Susana León. Recriminaron el asunto de la deuda municipal y hablaron de que sólo son cifras alegres, que se engaña a los ciudadanos, criticaron lo del relleno sanitario y la del partido naranja se lamentó por no haber sido un Ayuntamiento que respondiera a las demandas ciudadanas (un discurso parecido al de su padre Marco León hace tres años cuando dejó la legislatura). Total, que el discurso que dio el priísta fue prácticamente el mismo que hace un año dio su compañero De los Cobos, Yairo sólo cambio la redacción, pero en suma también fue su postura de hace un año... es decir, buenos para reclamar pero ellos tampoco hicieron nada en 12 meses. La deuda municipal (y se supone que deben estar informados al ser integrantes del Ayuntamiento) era de poco más de 400 millones de pesos, herencia del "experimentado" Armando Rivera, pero en 2009 al iniciar la actual administración se tuvo que pedir otros 400 millones para "sortear" los primeros compromisos. Manuel González Valle, familia y compañía, también dejaron un desastre. Pancho renegó la deuda y estructuró pagos y capitales. De la deuda heredada, en tres años se pagaron 128



millones de pesos. Eso les dijo Carmelita al término del Informe. "Nosotros cumplimos de manera responsable en resarcirla", dijo la alcaldesa, quien por supuesto ignoró a los "montoneros".

ENTRE MARCO (S) TE VEAS. Para el Informe de Gobierno de la alcaldesa María del Carmen Zúñiga llegaron juntos y muy sonrientes Marco del Prete Tercero y Marcos Aguilar Vega. A los dos no se les quitaba la sonrisa del rostro. Razones tienen: el primero terminó como secretario de Desarrollo Sustentable municipal, pese a que durante algún momento ciudadanos se inconformaron por su labor e incluso pidieron su renuncia. En el caso del diputado local, quien caminó por la calle 16 de Septiembre saludando y partiendo plaza junto a su tocayo, le esperan otros tres años de labor legislativa, pero ahora en San Lázaro, desde donde buscará hacer méritos para en 2015 ser el candidato de su partido a la Presidencia Municipal o algún otro cargo. De triste memoria, sobre todo para los activistas sociales y académicos, Amadeo Valladares, el polémico exsecretario de Seguridad Pública Municipal de nacionalidad española, estuvo presente en el Teatro Alameda. Sí, el mismo que encabezó aquel operativo para reprimir a los activistas que pacíficamente se manifestaban en la Plaza Constitución, donde el saldo fue de seis detenidos, y académicos golpeados. Aquel que, sin más, violentó el Estado laico al colocar a Santiago Apóstol una insignia oficial de la Guardia Municipal, lo que le valió su salida de la SSPM.

FABIAN, EL INOCENTE. Muy buenas las intenciones de Fabián Pineda Morales, según sus declaraciones, pero difícilmente que se cumplirá con la pulcritud que quiere en el proceso de entrega-recepción, sin deudas y con dinero suficiente para poder concluir los últimos tres meses del 2012. Ja ja ja ja. Es que dice Fabián- no quiere empezar su periodo con problemas económicos. Le hubiera avisado a tiempo Gustavo Nieto y a su inepto secretario de Finanzas porque ¿qué creé? Si algo sobra en San Juan del Río en la actual administración son problemas económicos. Fabián Pineda quiere también que le entreguen sin ninguna deuda a proveedores, sin problemas con los sindicatos y garantía de que habrá dinero para pagarles a los trabajadores todas sus prestaciones de fin de año.

¡Ternurita! Ya dijo Pineda que revisarán de manera exhaustiva los temas financieros, a la propia secretaría de Finanzas que encabeza el inepto José Luis Gómez y que no van a encubrir a ningún funcionario público. Esperemos que así sea. ¡Choche Luis...! ¡Ahí te hablan!

Respecto al tesorero Gómez dijo que éste ha declarado que ha reducido la deuda a proveedores y también la deuda de 135 millones de pesos. "Pero una cosa es lo que está declarando y otra será los estados financieros que nos entreguen", refiere Fabián Pineda Morales. Una sencilla pregunta: si la Presidencia Municipal y en especial la tesorería no han cumplido con sus obligaciones, principalmente con proveedores en más de 33 meses transcurridos ¿podrán saldar sus cuentas en los escasos dos meses que faltan para la entrega-recepción? Ruptura a la vista. (Diario de Querétaro, Primera Plana)

### FUENTE DE EL MARQUÉS

Como quiera que sea van a ser el quinto periódico de Querétaro, dijo un personaje hace dos años a propósito de la inminente aparición de PLAZA DE ARMAS, a lo que nuestro Director General respondió: sí, pero un día seremos el primero. En eso estamos, con el apoyo de reporteros, fotógrafos, redactores, diseñadores, ejecutivos de ventas, administrativos, voceadores y equipo de circulación, al servicio de los lectores y anunciantes que nos favorecen. A todos, muchísimas gracias. (Plaza de Armas, Primera Plana)

### COLUMNA

#### DESDE EL MONTÍCULO...

Por Jaime Robledo Castellanos

STRIKE 3...PONCHADO. Los efectos post electorales en el ámbito local han sido realmente tranquilos. El reconocimiento del resultado por parte de Armando Rivera le quitó mucha presión al proceso y solamente queda lo de la votación equivocada de parte de algunos ciudadanos que provocó que se consideraran como votos nulos, debiendo de haber sido para el PRI, lo cual se vuelve muy relativo y difícil de comprobar. La realidad es que los votos nulos no todos fueron por esa confusión como para cambiar el resultado. (AM p. 7)



### NOTAS PRINCIPALES

#### **DQ: CUMPLIÓ “LA PERE”**

En medio de aplausos, porras y lágrimas de sus familiares, los romeros de la 122 peregrinación a pie de la Diócesis de Querétaro al Tepeyac, llegaron a la Basílica de Guadalupe con rostros marcados por la satisfacción y la alegría de haber culminado el trayecto, y el reconocimiento por parte del Obispo Faustino Armendáriz.

#### **N: ¡ANTE LA VIRGEN!**

Tras diecisiete días de intensa caminata, cerca de 100 mil guadalupanos queretanos se postraron ayer fervorosamente ante los pies de la Virgen de Guadalupe, en la culminación de la Peregrinación anual de Querétaro al Tepeyac.

#### **A.M.: LLEGAN 70 MIL A LA BASÍLICA**

Alrededor de 70 mil queretanos se congregaron en la explanada de la Basílica de Guadalupe para concluir con la peregrinación anual 122.

#### **PA: LA MADRE DE LAS PERES**

Como una oportunidad para robustecer la fe, calificó Monseñor Faustino Armendáriz Jiménez a la Peregrinación, al recibir a los romeros que arribaron a la Basílica de Guadalupe, luego de una marcha de dos semanas y que, con sus familiares, formaron un impresionante contingente de más de 100 mil personas.

#### **C: MISIÓN CUMPLIDA**

Durante la ceremonia eucarística realizada en la Basílica de Guadalupe, el obispo de la Diócesis de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, indicó que la vida del peregrino no se detiene por las inclemencias del tiempo o por el cansancio de los largos caminos, dijo que ésta continúa hacia adelante impulsada por el gozo y la fe.

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
<b>DQ: DIARIO DE QUERÉTARO</b>	<b>T: TRIBUNA DE QUERÉTARO</b>	<b>CyP: CIUDAD Y PODER</b>
<b>N: NOTICIAS</b>	<b>M: MAGAZINE</b>	<b>RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO</b>
<b>AM: AM</b>	<b>I18: INFORMATIVO 18</b>	<b>IN: INQRO.COM</b>
<b>C: CORREGIDOR</b>	<b>FQ: FUTURO DE QUERÉTARO</b>	<b>IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO</b>
<b>PA: PLAZA DE ARMAS</b>	<b>LP: LIBERTAD DE PALABRA</b>	<b>SQ: SEXENIO QUERÉTARO</b>
<b>ELS: EL SOL DE SAN JUAN</b>	<b>PC: PODER CIUDADANO</b>	<b>ARM: ARGÓN MÉXICO WEB</b>
	<b>ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO</b>	<b>EU: EL UNIVERSAL WEB</b>
		<b>EE: EL ECONOMISTA</b>
		<b>J: LA JORNADA</b>
		<b>R: REFORMA</b>



# Desconfían de la elección

Querétanos no se convencen de la democracia y creen que las trampas sí son posibles

**L**a jornada electoral del domingo primero de julio suponía el fin de un proceso en el que se eligieron presidentes municipales, diputados locales y federales, senadores y presidente de la República Mexicana.

El asunto no quedó ahí. Diversos partidos políticos apelaron al Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y al Instituto Federal Electoral (IFE) para impugnar el resultado y exigir el recuento de votos en Querétaro y gran parte del país.

DIARIO DE QUERETARO realizó un sondeo en las principales plazas de la capital queretana para conocer la opinión de quienes, a fin de cuentas, serán los principales afectados -o beneficiados- de lo que hoy está en pugna: la ciudadanía.

“Yo sí veo que ahí hay algo de injusticia, la verdad no me están convenciendo los resultados”, manifestó Ana Karen Hernández, quien las pasadas elecciones votó por vez primera. Dijo pensar que “por ahí hay algo mal” y sostuvo que el recuento de votos era lo mejor.

Francisco Cabrera, de 67 años, reconoció que el clima en el lugar que emitió su voto estuvo “bastante normal”, aunque agregó que esta tranquilidad no quiere decir que todo esté bien.

Nadie le asegura -dijo- que la caja en la que depositó sus votos llegó a su destino y los papeles se contaron como debe ser. Al igual que Karen, don Francisco se manifestó totalmente a favor del recuento de votos, ya que dijo, en este mundo no hay nada absolutamente legal y

todos tenemos derecho a saber la verdad.

Otro que se manifestó a favor de un segundo conteo de los sufragios fue el señor José Carmona Flores, quien señaló que aunque en su casilla no vio nada raro, sí se enteró que incluso antes de las elecciones algunos partidos intentaron comprar votos.

“Ya estamos en el siglo veintiuno, no es justo que todavía existan ese tipo de maniobras y artimañas”, sentenció el hombre de 52 años, quien opinó que todavía falta mucha madurez de los ciudadanos en cuestiones políticas.

José Carmona lamentó que las personas actúen como en el siglo pasado, sin una mentalidad amplia y una visión democrática.

“Es muy difícil que se vuelvan a contar los votos”, opinó Pablo Yáñez mientras citaba un artículo que leyó en un periódico nacional minutos antes de ser abordado, en el que se hablaba de que la coacción del voto no es un delito electoral marcado para la nulidad de las elecciones.

Para el joven de 18 años, este proceso electoral fue uno de los más importantes en la historia de México, dada la participación de la gente, aunque dijo, de nada sirve que la ciudadanía avance si los partidos políticos no lo hacen.

Concluyó que “todavía falta mucho para que la democracia en México sea eficiente”.

A Grecia Frías le pareció absurdo que si los partidos políticos ya habían firmado para aceptar una cosa después se retractaran. “Es muy estúpido que se estén peleando”, sostuvo.

A decir de la joven de 20 años de edad, ni



los movimientos estudiantiles lograrán cambiar el resultado, aunque se manifestó a favor de la libertad de expresión. Dijo que “está bien porque es una manera de expresar que no están a favor de algo” y agregó “no sirven de nada, porque se va a quedar ya así como está”.

“No creo que el recuento de los votos cambie mucho las estadísticas”, concluyó.

Otros como Bertha y Mayra de 68 y 42 años respectivamente, opinaron que “ya todo se queda como está”, que nada más se están causando más problemas.

“Cada quien tiene su preferencia por su partido”, sostuvo Mayra, quien agregó que aunque no ganó el que ella quería, respeta la decisión de la mayoría.

Procedentes de Morelia, Mayra y Bertha coincidieron en que donde ellas votaron las elecciones se desarrollaron en orden, aunque aseguraron, días después aumentó la vigilancia.

La señora Bertha se dijo en contra de las manifestaciones que han surgido en muchos estados, ya que a su parecer, “no quieren violencia y la inician ellos mismos”.

Independientemente de la diversidad de opiniones, el proceso electoral trajo consigo la incertidumbre de lo que pasará en el país durante los siguientes tres y seis años.

# El PRD insiste en que ganó Pedro Escobedo

## NOTICIAS



Salvador Piña, candidato a la presidencia municipal de Pedro Escobedo por el PRD, afirmó que de tener el fallo a su favor los resultados

cambiarían convirtiéndolo en ganador de la contienda.

“Las anomalías que encontramos en la casilla 210 contigua hay actas ilegibles, casilla 224 contigua los votos no coinciden, casilla 230 contigua 3 los votos no coinciden, en la 216 contigua 1 sobran 50 boletas o sea que estuvo muy viciada la elección, hubo mucha parcialidad a favor de la candidata dentro del consejo de Pedro Escobedo”.

Afirmó que para el partido solamente hay dos vías: la nulidad o la razón “Nosotros vamos por dos vías: que se anule la elección o nos den a favor la resolución; tenemos todas las pruebas, yo estuve presente, pudimos ver lo viciada que estuvo la elección”.

De anularse las casillas, Sal-

vador Piña, afirmó que los resultados dan un vuelco a favor de él y reitera haber ganado en todas las casillas.

Indicó que habrá ingobernabilidad en Pedro Escobedo ya que mencionó que la gente no acepta a Graciela Juárez como edil.

“Si en algún momento dado Graciela se llega a salir con la suya va haber ingobernabilidad porque la gente, principalmente la de la cabecera municipal, la rechaza como presidente municipal”.

# En El Marqués revisaron el 20 por ciento de las casillas

## NOTICIAS



La coalición "Compromiso por Querétaro" del municipio de El Mar-

qués, impugnó mediante el recurso de apelación las anomalías del proceso electoral para la elección de presidente municipal.

El documento se interpuso ante el Consejo Elec-

toral Número XII del Instituto Electoral del Estado de Querétaro por violaciones graves y determinantes en 56 casillas, las cuales representan más del 20 por ciento del total de casillas instaladas.

El pasado 3 de julio de 2012, fue notificada la resolución impugnada, en la cual este H. Consejo otorgó la Constancia de Mayoría a la fórmula para el ayuntamiento del Municipio de El Marqués encabezada por el ciudadano Enrique Vega Carriles.

# Roberto Cabrera Valencia impugnó la votación de 31 casillas

\*En San Juan del Río

## NOTICIAS

“Una vez finalizado el recuento administrativo acudimos al recurso de apelación para impugnar la totalidad de la elección del ayuntamiento en San Juan del Río ante el Consejo Distrital X por ser la autoridad responsable”

“La impugnación es porque en estas irregularidades participaron funcionarios de casilla no autorizados conforme a la

ley, la participación de la fuerza pública en algunos casos, actos de compra y coacción del voto, la participación de menores de edad como funcionarios de casilla y un conjunto bastante numeroso de irregularidades que por supuesto son causa de nulidad”.

Greco Rosas Méndez representante del PAN en el IEQ explicó que una vez que el Consejo Distrital X recibe el proceso de impugnación tiene tres días para analizarlo y entregar el

dictamen correspondiente a la Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia, quien en su momento habrá de emitir un fallo, el cual también puede ser impugnado ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

Dijo que de anularse los votos de las 31 casillas impugnadas, el resultado de acuerdo a las estimaciones de Acción Nacional, serían favorables para Roberto Cabrera.

**EDITORIAL****Hay que seguirlos**

Con la firme intención de dar voz a todas las expresiones y poder conocer las propuestas de los que nos gobernarán por los próximos tres años, se concibió “¿Quién Sigue?”

Este es el suplemento político que recabó más de tres mil entrevistas en los últimos cinco meses; intentando que se tuviera una visión amplia de la situación que atañe el quehacer público.

Más que preocuparnos por las exclusivas, el suplemento contó la historia de las cosas, dando el panorama de las situaciones y sus contextos, yendo con los actores, investigando las causas y permitiendo la libre expresión de los actores.

Dimos a conocer el “bono” que los consejeros del IEQ se otorgan, el pingüe negocio de los partidos políticos al prestar

“sus siglas” a empresarios, en lugar de adoctrinar a sus militantes, pusimos en la mesa de discusión el tema de los publipuentes, las visitas de los presidenciales, la práctica añeja de “saltar” de puesto sin terminar el actual o coloquialmente llamado “chapulíneo político”.

Y sabedores de que el escarnio y la denostación no contribuyen a formar ciudadanía, nos manifestamos desde esta trinchera con una portada singular: sin palabras; con lo que condenamos lo que los políticos dicen que no hacen, pero que se encuentra en las calles, la rimbombante “guerra sucia” para ganar adeptos de forma fácil.

“¿Quién Sigue?” abrió sus páginas a una sociedad dinámica, pujante, llena de contrastes, que está ávida de ser informada. Celebramos las expresiones que piden medios de comunicación puntuales y nos unimos a las voces que saben que este país, el estado y municipio deben ser gobernados con sentido común y responsabilidad.

Contribuimos en estas 174 ediciones con la puntualidad de una redacción madura apoyada por un grupo de jóvenes; la fuerza de nuestros fotógrafos

y la determinación editorial de que cada día tenemos que ser mejores.

“¿Quién Sigue?” es la pregunta hoy resuelta luego de que los queretanos salimos a votar. Esperamos que ellos, los elegidos en las urnas sepan aprovechar la oportunidad. Ahora hay que seguirlos.

FABIÁN PINEDA

# Respeto a Roberto, pero no se vale lo que hace

Por Luis Garduño López.

## NOTICIAS



El priista Fabián Pineda Morales, candidato ganador de las elecciones en el proceso electoral por la presidencia municipal de San Juan del Río, ratificó su confianza en que el cómputo final de la votación, que le favoreció con un margen de 888 votos, y que aún así fue impugnada por la gente de Acción Nacional ante los tribunales del estado y la Federación, “tendrá una gran consistencia y estará apegado a lo que fue el conteo preliminar caso a conocer por las autoridades electorales el día de la elección y luego en el recuento administrativo”.

Pineda Morales precisó que hay la confianza de que va a haber una gran consistencia de lo que fue el conteo preliminar a lo que habrá de ser ya la decisión de los tribunales de la Federación.

Dejó en claro que las impugnaciones son parte del proceso electoral “y creo que los partidos políticos que tengan inconformidades que presentar, deben hacerlo a través de los cauces institucionales y legales que existen, pero aquí en San Juan del Río

ganamos y ganamos bien”.

Reconoció que la gente del PAN en el proceso atestiguaron la elección en San Juan del Río y manifestó su reconocimiento a la amplia participación, transparencia y organización del proceso; así como a la forma en la que se dio certidumbre a los sanjuanenses el mismo día con un resultado que está apegado realmente a lo que fue el conteo real.

Precisó finalmente que “respeto mucho a la gente del Partido Acción Nacional y en especial a Roberto Cabrera, pero no se vale que con engaños, presiones y movilizaciones gente con intere-

ses mezquinos quiera y pretenda arrebatar lo que el PRI el 1 de julio ganó en las urnas”, dijo Pineda Morales.



*“y creo que los partidos políticos que tengan inconformidades que presentar, deben hacerlo a través de los cauces institucionales y legales que existen, pero aquí en San Juan del Río ganamos y ganamos bien”.*

JESÚS RODRÍGUEZ

# La democracia es de votos y la justicia de pruebas

## NOTICIAS

El diputado Jesús Rodríguez Hernández rechazó que hubiera compra de votos ni de voluntades tal como lo han venido difundiendo los partidos que integran la coalición Movimiento Progresista, quienes no han aportado pruebas contundentes que sustenten sus acusaciones.

Una vez que el pasado jueves los partidos PRD y PT presentaron una denuncia de invalidez de los comicios federales, argumentando la supuesta compra de votos, Rodríguez Hernández advirtió que están en su derecho de hacerlo; sin embargo, dichas acusaciones no son más

que un instrumento de montaje y de descalificación al proceso electoral porque no hay prueba alguna de este tipo de afirmaciones, dado que no existió. Pretenden seguir posicionando a la izquierda, mediante una campaña mediática, sentenció.

La democracia es un asunto de votos y la justicia es un asunto de pruebas. Dijo el diputado y emplazó a quienes pretenden descalificar el proceso democrático a comprobar sus dichos. "Quienes no obtuvieron los sufragios, por bien de México, deben acompañar sus denuncias con pruebas contundentes ante Tribunal Electoral".

Recordó que el pasado miércoles, durante la sesión

de la Comisión Permanente, se aprobó un punto de acuerdo para reconocer a la ciudadanía y a las instituciones electorales por su valiosa contribución para propiciar un ambiente de participación, paz, civilidad, responsabilidad y legalidad, durante el proceso electoral del pasado 1 de julio.



*"Quienes no obtuvieron los sufragios, por bien de México, deben acompañar sus denuncias con pruebas contundentes ante Tribunal Electoral".*

El acuerdo promovido por la fracción priista sostiene que no se debe regatear ni el triunfo electoral ni el proceso en su conjunto, por lo que el reconocimiento a los actores es lo que corresponde en derecho y justicia, ya que como nunca en la historia de este país poco más de 50 millones de mexicanos acudieron a las urnas de forma ejemplar, pacífica y abrumadora.

Los priistas, dijo, no pretenden adelantar certificaciones al proceso electoral, pero rechazar un reconocimiento a la histórica participación ciudadana, sólo podría explicarse en la lógica de la mezquindad o en la frustración enorme de la derrota.

## Editorial

¿Quién Sigue? Marcó un hito en la vida política del estado, se convirtió en un referente obligado que acompañó a todas las voces y criterios durante el proceso electoral y tras este esfuerzo editorial, cerrará sus páginas, hasta la próxima contienda, para dar a paso a nuevos proyectos de Noticias, con el anhelo de dar el mejor servicio a sus lectores.

Para Noticias representa además un acierto informativo el haber apostado por los jóvenes periodistas que bajo la coordinación de Sergio Hernández Saucedo, dieron muestra número tras número de profesionalismo y entrega.

¿Quién Sigue?, al que hoy dejamos descansar, nació como un espacio plural para todas las expresiones políticas, pero también para el análisis distrito por distrito, de cada municipio, o puesto de elección, con el historial de pasadas elecciones, y con las necesidades que han quedado después de cada campaña y su cauda de promesas, dando así, voz al ciudadano.

Nuevas empresas nos esperan y por eso nos es grato señalar que el equipo completo de ¿Quién Sigue?, salvo alguna excepción, continuará trabajando en esta Casa Editorial, que ha apostado por la juventud en esta Nueva Era, a la que no importa llegar antes a las nuevas tecnologías, sino saberse conservar, 39 años de ediciones ininterrumpidas, con la mayor circulación en el estado, lo confirman.

Al campeón lo dejamos descansar porque merecido tiene el descanso, a fin de tenerlo listo y fuerte para la próxima contienda.

Gracias por su preferencia. Continuamos.

## Desde el Montículo



**Jaime Robledo Castellanos**

jrc@multimundo.com.mx

**S**TRIKE 1  
Se llevó a cabo la reunión de la Conago. José Calzada entregó la presidencia al también priísta Cesar Duarte, Gobernador de Chihuahua. Entregó buenas cuentas en mi entender, supo mantener a la organización para lo que fue creada, un contrapeso al Gobierno Federal. La pregunta es ahora con un Presidente priísta y una mayoría de Gobernadores priístas no creo que se mantenga esa posición. Ya veremos, pero todavía le queda el resto del año para pelear por una mejor asignación de los dineros para el año 2013. Una vez que se del cambio de gobierno, habrá que ver qué posición se toma.

### BOLA 1

La inasistencia de Marcelo Ebrard y de Miguel Mancera, cabezas del PRD y una fuerza real entre los gobernadores permitió que hubiera declaraciones en el sentido de apoyo al Presidente electo Enrique Peña Nieto. El Jefe de Gobierno del Distrito Federal mencionó en su twitter que no estaba de acuerdo con la declaración de la Conago, así que seguramente a partir del próximo 1ro de diciembre, será interesante ver lo que sucede, ya que las decisiones deben ser por unanimidad y para lograr los acuerdos deberán respaldarlos todos; así que ya veremos si la Conago continua siendo un contrapeso al Gobierno Federal.

### BOLA 2

También será interesante ver la posición que toman Marcelo Ebrard y Miguel Mancera con las acciones de Andrés Manuel López Obrador en lo referente a los resultados de las elecciones. No puede descalificarlo porque el PRD, su partido, lo apoya, tampoco puede apoyarlo abiertamente porque le traería un costo político, así que tendrá que administrarlo Ebrard y Man-

cera mejor no opinar.

### STRIKE 2

También surge la pregunta o se volverá el tema de actualidad el cómo se va a conformar el gabinete de Enrique Peña Nieto. Ya se empiezan a mencionar diferentes nombres, Alfredo del Mazo a Turismo que repite José Antonio Meade en la Secretaría de Hacienda, eso va a ser cada vez más intenso y el nombre de nuestro Gobernador José Calzada seguramente se mencionará como una opción para el gabinete presidencial. Eso ya se verá y es algo que si sucediera, complicaría tremendamente el ambiente político local al tener que definir quién ocuparía el despacho en la casa de la Corregidora, cambiaría mucho el escenario.

### BOLA 3

También, al acercarse el 3er informe del Gobernador se empezará a rumorar de cambios en el gabinete. Sucede cada año y se volverá a mencionar a los mismos de cada año, pero creo que en esta ocasión se añadirá a Gregorio Peláez, el Secretario de Desarrollo Sustentable, a quien le deberían de avisar que ya terminó la veda electoral y ya puede informar a la ciudadanía sobre su trabajo, a menos que no haya nada que anunciar.

### FOUL

En donde las cosas se están poniendo interesantes es en el PAN. Ahora que Francisco Domínguez queda como líder moral del partido, trata de acomodar sus piezas y cada vez suena más a Guillermo Tamborrel para encabezar el Comité Estatal. Así es esto del ajedrez político; lo que queda es ver qué posición tomará Marcos Aguilar en todo esto.

### STRIKE 3...PONCHADO

Los efectos post electorales en el ámbito local han sido realmente tranquilos. El reconocimiento del resultado por parte de Armando Rivera le quitó mucha presión al proceso y solamente queda lo de la votación equivocada de parte de algunos ciudadanos que provocó que se consideraran como votos nulos, debiendo de haber sido para el PRI, lo cuál se vuelve muy relativo y difícil de comprobar. La realidad es que los votos nulos no todos fueron por esa confusión como para cambiar el resultado.